
ДМИТРОВСК

24 февраля в районном Доме культу�
ры состоится встреча представителей
отдела по делам молодёжи райадмини�
страции со студенчеством. Участники
обменяются мнениями о дальнейшем
развитии молодёжной политики в Рос�
сии и организации досуга для подрас�
тающего поколения.

После обсуждения вопросов запла�
нирована дискотека.

ЗАЛЕГОЩЬ

Вчера подведены итоги мобилизаци�
онной работы в районе в 2005 году.
Присутствовавший на заседании глав�
ный специалист областного мобилиза�
ционного управления Н.А. Дорогавцев
дал положительную оценку проведён�
ным мероприятиям.

Среди организаций и учреждений
лучшей по мобилизационной подготов�
ке признана центральная районная
больница, а среди сельсоветов — Ок�
тябрьский.

ЗМИЁВКА

В районном Доме культуры состоял�
ся районный этап областного конкурса
допризывной молодёжи «Державы Рос�
сийской орлы». Семь команд, представ�
лявших образовательные учреждения,
соревновались в сборке�разборке авто�
мата, дартсе, поднятии гири, отвечали
на теоретические вопросы.

Победили представители Николь�
ской средней школы. На втором месте
— учащиеся профессионального учили�
ща № 8, на третьем — ребята из Змиёв�
ской средней школы.

Парни, показавшие наилучшие ре�
зультаты, будут представлять район на
областном этапе конкурса, который
пройдёт в сентябре этого года.

ЗНАМЕНСКОЕ

В Знаменской средней школе состо�
ялся районный этап всероссийского
конкурса «Учитель года�2006». В нём
приняли участие 11 педагогов. Они
провели открытые уроки и мастер�клас�
сы для своих коллег, представили на
суд жюри работы, обобщающие учи�
тельский опыт конкурсантов, эссе на
тему «Моя педагогическая философия».

Победительницей признана учитель
математики Глотовской средней школы
Н.Н. Морозова. Она будет рекомендо�
вана для участия в областном этапе пе�
дагогического конкурса.

КОРСАКОВО

Завтра в районном Доме культуры
состоится конкурс «Лучший папа».

Отцам предстоит продемонстриро�
вать умение заменить на время своих
жён: например, запеленать ребёнка,
спеть колыбельную песню, найти выход
из какой�либо нестандартной ситуации.

Победителя наградят ценным при�
зом.

СОСКОВО

Ведутся последние приготовления
перед выходом в свет книги «История
сосковского края». В издании, которое
сопровождается иллюстрациями, отра�
жены периоды освоения и развития
территории современного Сосковского
района. Подробно описаны время граж�
данской и Великой Отечественной
войн, имеются материалы по современ�
ной истории района.

Автор книги — редактор районной
газеты Е.А. Кутепов.

Планируется, что издание выйдет в
свет в конце марта — начале апреля.

ТРОСНА

Исполнилось 63 года со времени
проведения легендарного рейда 1�й от�
дельной лыжной бригады по тылам не�
мецко�фашистских захватчиков.

Памятной дате был посвящён лыж�
ный пробег, организованный уже в 13�й
раз администрацией района, детским
центром «Багира» и районным советом
ветеранов.

Участники стартовали от спорткомп�
лекса «Юбилейный» в селе Тросне и
прошли на лыжах до памятного знака
морякам�тихоокеанцам, расположенно�
го у деревни Ильино�Нагорное. Здесь
прошла минута молчания, после чего
участники посетили музей боевой сла�
вы Гранкинской основной школы.

Сегодня к троснянскому мемориалу
советским воинам, погибшим в годы
Великой Отечественной войны, будут
возложены гирлянды и букеты цветов
от организаций и учреждений района.
После этого в районном Доме культуры
пройдут торжественное собрание и
праздничный концерт.

ХОМУТОВО

Сегодня в районном Доме культуры
состоится открытие фотовыставки «Ли�
ца в фотографиях», приуроченной к
Дню защитника Отечества. На снимках
изображены ветераны Великой Отече�
ственной, афганской войн. Здесь же
посетители смогут увидеть детские ри�
сунки на военную тему.

22 февраля в РДК состоится торже�
ственное мероприятие, в ходе которого
некоторым ветеранам войн будут вру�
чены награды.

ХОТЫНЕЦ

Пожар в частном жилом доме, унес�
ший жизни трёх человек, произошёл в
посёлке Звезда в ночь с 18 на 19 фев�
раля. Об этом сообщает пресс�служба
ГУ МЧС России по Орловской области.

Сигнал о возгорании поступил в 2.45.
Выезжавшие на место происшествия
пожарные, ликвидировав огонь, обна�
ружили обгоревшие тела. Одно из них
предположительно принадлежит хозяй�
ке дома 1936 года рождения, другое —
её внуку 1981 года рождения, третье —
одному из родственников погибших.

Информагентство
«Орловской правды».

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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В районе реально сформиро�
вался крепкий фермерский класс,
который не остается в стороне от
социальной жизни села. Фермеры
помогают продуктами питания
сельским школам, участвуют в
спортивных соревнованиях, при�
влекают к занятиям физкультурой
селян. В селе Паньково фермеры
строят церковь.

Население сел и деревень за
использование земельных паев
регулярно получает от них аренд�
ную плату — в среднем по тонне
зерна в год. Фермеры оказывают
услуги селянам по вспашке и обра�
ботке огородов, заготовке кормов.

На минувшей неделе в районе
состоялось отчетное собрание
фермеров, на котором были под�
ведены итоги работы крестьян�

ских хозяйств за 2005 год. В про�
шедшем году ими произведено
около 37 тысяч тонн зерна, сред�
няя урожайность составила более
30 центнеров с гектара. Фермер�
скими хозяйствами получено 1620
тонн сахарной свеклы, более ты�
сячи тонн картофеля, тысяча тонн
овощей, более 400 тонн молока и
160 тонн мяса.

На собрании отмечалось, что
прошедший год для фермеров
района, как и всего АПК региона,
страны, выдался нелегким. На
экономике хозяйств сказались
взлетевшие цены на ГСМ, удобре�
ния и мизерные — на зерно. Госу�
дарственные субсидии новоде�
ревеньковским фермерам (в раз�
мере 1 миллиона 200 тысяч руб�
лей) покрыли лишь малую часть

расходов на удобрения, средства
защиты растений и т. д. Фермеры,
делающие ставку на развитие
растениеводства, держались за
счет продажи молока и мяса с
личных подворий.

Вопрос развития животновод�
ства на отчетном собрании стоял
особенно остро. Фермеры готовы
развивать рентабельную отрасль
и работать по современным ре�
сурсосберегающим технологиям.

— Без животноводства нам не
выжить, — высказался фермер из
села Паньково А. Быковский. —
Времени на раскачку не осталось.
Нужно брать кредиты и вклады�
вать средства в покупку скота и в
строительство животноводческих
помещений. Отечественных про�
дуктов на рынке становится все
меньше. Мясо и молоко нынче
востребованы как никогда. А на
зерновом рынке, как мы все еще
раз убедились, стабильности
нет...

На собрание были приглашены
специалисты Орловского регио�
нального филиала ОАО «Россель�
хозбанк», которые подробно про�
консультировали фермеров и вла�
дельцев личных подсобных хо�

зяйств, также присутствовавших
на собрании, по вопросам оформ�
ления кредитов.

Кстати, Орловский филиал
«Россельхозбанка» уже имеет до�
полнительные офисы в пяти райо�
нах области. В ближайшее время
дополнительный офис банка бу�
дет открыт и в Новодеревеньков�
ском районе. Стоит отметить, что
банк в течение пяти лет кредитует
крестьянские хозяйства. Только в
прошлом году фермерам было
выдано кредитов на различные
цели (приобретение семян, удоб�
рений, техники) на сумму около 90
миллионов рублей. Кредиты на
срок до 1,5 лет предоставлялись
под 16 процентов годовых, две
трети которых от ставки рефинан�
сирования ЦБ РФ компенсирова�
лись из федерального бюджета и
одна треть — из регионального.

В связи с началом реализации
национального проекта «Развитие
АПК» банк готов предоставлять
долгосрочные кредиты на срок до
пяти лет на приобретение сель�
скохозяйственной техники (под ее
залог), племенного молодняка
(также под его залог) и т. д. с
льготным периодом погашения

основного долга. Фермеры, объ�
единившиеся в сельскохозяй�
ственный кооператив, будут иметь
возможность получить долгосроч�
ный кредит в размере 10 млн. руб�
лей. Кредиты будут субсидиро�
ваться из федерального и регио�
нального бюджетов.

В банке действует программа
«Сельское подворье»: кредиты
предоставляются владельцам ЛПХ
на приобретение сельхозтехники,
семян, удобрений, автотранспор�
та и т.д. на срок от 1,5 до 3 лет.

На собрании выступил замес�
титель председателя областного
совета АККОР В. Е. Беденко. Он
подчеркнул, что с началом реали�
зации национального проекта у
фермеров появится реальная воз�
можность укрепить и развить ма�
териально�техническую базу хо�
зяйств. Говоря о залоговой базе,
необходимой для получения кре�
дитов владельцам ЛПХ, В. Е. Бе�
денко отметил:

— Тем, у кого не оформлена и
не застрахована техника, не обой�
тись без затрат на первоначаль�
ном этапе. Необходимо будет по�
тратить 7—8 тысяч рублей на то,
чтобы оценить и застраховать тех�

нику, но, как вы сами понимаете,
дело того стоит.

В. Е. Беденко подчеркнул, что в
настоящий момент сельхозпроиз�
водителям нужно максимально
использовать готовность банка к
сотрудничеству с крестьянами и
развивать главным образом жи�
вотноводство.

На собрании выступил глава
Новодеревеньковского района 
С. Н. Медведев.

— Государство наконец�то по�
вернулось лицом к крестьянам, —
сказал глава. — Решение о выдаче
субсидированных долгосрочных
кредитов возникло не вдруг. Фе�
деральному центру известна ситу�
ация на местах, в наших деревнях
и селах. В одном из последних
своих выступлений министр сель�
ского хозяйства А. Гордеев пообе�
щал взять под особый контроль
участие фермерских хозяйств в
проекте, максимально облегчить
возможность получения ими суб�
сидированных кредитов. В нашей
области вот уже в течение не�
скольких лет такая возможность
фермерам предоставляется, но
нынешние долгосрочные кредиты
дадут крестьянам больше воз�
можности для развития производ�
ства. Необходимо наращивать
темпы производства сельскохо�
зяйственной продукции, сделать
основное направление в развитии
животноводства.

Наталья ЗАРУБИНА.
Новодеревеньковский 

район.

ОТЧЕТЫ В АПК

Времени на раскачку не осталось
Новодеревеньковский район — край фермерский. Первые
крестьянские хозяйства здесь образовались еще в начале
1990%х годов, а нынче в районе работают более ста фермеров.
Они обрабатывают около 20 процентов пашни района,
производят около 30 процентов зерна от общерайонного
показателя. С каждым годом укрепляется и обновляется
материально%техническая база крестьянских хозяйств. Во
владении фермеров более ста комбайнов, 200 тракторов, 85
автомашин; построено 30 складов.

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

Хорошие перспективы и у за�
вода «Ливныпластик», где выпус�
каются трубы для ЖКХ, а также
разные товары ширпотреба. В
прошлом году объем отгружен�
ной продукции здесь составил
242 млн. рублей, при этом объем
поставленной на экспорт продук�
ции по сравнению с 2004 г. увели�
чился в четыре раза. И.В. Сошни�
ков выразил уверенность, что
участие в национальном проекте
«Доступное и комфортное жилье
— гражданам России» позволит
этому заводу значительно увели�
чить объем производства труб.
Эта рекомендация была записана
в протоколе заседания координа�
ционного совета.

Самым коротким был отчет ру�
ководителей ЗАО «Дормаш». Этот
завод успешно наращивает объ�
емы производства конкуренто�
способной дорожной техники.
Вся номенклатура машин, запла�
нированная на первое полугодие,
уже продана. 105 погрузчиков,
например, идут в Ирак. В апреле
начнется серийное производство
бульдозера с символическим

именем «Победа». На предпри�
ятии работают 974 человека,
средняя зарплата в декабре со�
ставила 7,9 тыс. рублей. Уверен�
но увеличивает объемы произ�
водства и орловский завод ЗАО
«Погрузчик», созданный на базе
обанкротившегося предприятия.
За 19 месяцев его работы, как
сказал генеральный директор
Н.В. Воробьев, не было случаев
задержки зарплаты. В декабре
средняя зарплата составила 7,2

тыс. рублей в месяц, прогноз это�
го показателя на 2006 год — 10
тыс. рублей в месяц. Завод ус�
пешно завоевывает новые рынки
сбыта, в корне изменил свою
маркетинговую политику.

А вот старейший орловский за�
вод «Автосельмаш» сейчас нахо�
дится в сложном положении. В
течение уже нескольких месяцев
он работает с закрытыми счета�
ми, работники вынуждены полу�
чать зарплату через комиссию по

трудовым спорам (такой выход
был найден). В прошлом году за�
вод заплатил налогов даже боль�
ше, чем было начислено, но все
равно по всем старым долгам он
пока не расплатился. На заседа�
нии координационного совета
были проанализированы причины
трудного положения предприятия
(цеха, например, были изначаль�
но рассчитаны на многотысячное
производство деталей для трак�
торных заводов, а производство

тракторов в нашей стране сильно
упало; заводу, имеющему боль�
шую территорию, приходится
платить соответствующие, не�
подъемные налоги на землю). О
том, как поднять «Автосельмаш» с
помощью «Орловской промыш�
ленной компании», и шел обстоя�
тельный разговор на заседании
координационного совета. В бли�
жайшее время, в частности, на
заводе вполне реально значи�
тельно увеличить производство
штампованных деталей. В планах
на нынешний год — увеличить
объем поставок продукции на
«Ростсельмаш», освоить всю про�
грамму выпуска запчастей для
дорожной техники, выпускаемой
в орловских ЗАО «Дормаш» и ЗАО
«Погрузчик». Предполагается, что
оживить продажу основной про�
дукции «Автосельмаша» позволит
создание Торгового дома.

Трудная ситуация и на пред�
приятии ЗАО «ПродмашОрел»,
руководство которого также от�
читывалось на координационном
совете. Это предприятие возла�
гало большие надежды на конт�
ракт с Узбекистаном. Заключен�
ный договор позволял бы коллек�
тиву интенсивно работать в тече�
ние квартала. Часть заказа была
добросовестно выполнена, одна�
ко изготовленные линии не отгру�
жаются, потому что неожиданно
возникли проблемы с оплатой.
Дело в том, что в экономику вме�
шалась политика: в Узбекистане
сложился отрицательный торго�
вый баланс, и правительство там
ограничило закупку продукции по
импорту. Сейчас руководство за�
вода «ПродмашОрел» ищет но�
вые рынки сбыта своей продук�
ции в России, готовится выпус�
кать новые виды изделий. 
И.В. Сошников предложил и это

предприятие взять под особый
контроль координационного со�
вета по промышленной политике.

Впервые на заседании совета о
работе в прошлом году и планах
на 2006 год рассказывали руково�
дители нового предприятия ООО
«ОПК�Болховский машзавод».
Кто�то из членов координацион�
ного совета, вглядевшись в пред�
ставленные показатели работы
предприятия, произнес: «Видимо,
в цифрах ошибка...». Не маловат
ли указанный объем отгруженной
за прошлый год продукции — все�
го на 0,58 млн. рублей? Нет, все
правильно. Новое предприятие
работает только с 1 декабря про�
шлого года. Причем сразу взяло
хороший темп. Заключены и нор�
мально выполняются договоры с
партнерами. Основная задача —
работать в тесном взаимодей�
ствии с орловским ЗАО «Погруз�
чик». Руководители другого пред�
приятия — ООО «Малоархангель�
ский машиностроительный завод»
— рассказывали, что здесь создан
принципиально новый вилочный
погрузчик. Основным дилером
они считают орловский завод
«Дормаш», на площадке которого
представлена и продукция мало�
архангельцев. В прошлом году бы�
ло отгружено продукции ООО
«Малоархангельский машино�
строительный завод» на сумму 
9,5 млн. рублей, перечислено 2 млн.
рублей налогов. На нем трудятся 61
человек, при этом 15 новых рабочих
мест было создано в 2005 году.
Средняя зарплата в декабре соста�
вила 5,7 тыс. рублей в месяц.

На заседании координацион�
ного совета руководителям пред�
приятий были даны конкретные
советы, рекомендации. Ряд проб�
лем взят под контроль.

Людмила СТАВЦЕВА.

Так было во Владивосто�
ке, когда из окон горя�
щей многоэтажки, охва�

ченные ледяным ужасом, сы�
пались люди. Так могло быть
и совсем недавно в Москве,
когда запылали этажи «Ком�
сомольской правды», а все
подступы к горящему зда�
нию — будто и не было
страшного владивостокско�
го урока — оказались забиты
автомобилями...

Так может быть в любом
уголке страны, в любом го�
роде. Много не надо. Доста�
точно идиотической безала�
берности одних, преступно�
го наплевательства на свой
долг других, смертельного
равнодушия третьих.

То, о чем, придя в редак�
цию «Орловской правды»,
рассказал Виктор Иванович
Козлов, не шевелило волосы
на голове, почти не волнова�
ло: какая же в том новость?!
Привычная повседневность.
А то, что примелькалось, уже
не воспринимается как вопи�
ющее нарушение противопо�
жарной безопасности.

Ксчастью, есть люди, по�
добные Виктору Ивано�
вичу, которые, несмот�

ря на всеобщий пофигизм,
тревожно «бьют в рельс». Да�
же если делать это прихо�
дится годами. Не только за
себя и свою семью беспоко�
ится человек: ведь, случись
что, беда накроет всех жите�
лей дома № 2, что в переулке
Ягодном в Орле. Так стоит ли
затевать с судьбой смер�
тельные игры?

Виктор Иванович давно
пытается доказать, что его
четырнадцатиэтажный дом
совершенно беспомощен

перед (тьфу�тьфу!) огнём.
Бесполезно. А между тем все
противопожарное оборудо�
вание в его высотке, по сло�
вам Козлова, «разграблено
больше десяти лет назад».
Сушилки захламлены и за�
крыты на замок. Люки меж�
секционных и межэтажных
переходов — этот шанс на
спасительный выход из огня
— давным�давно и наглухо
«забаррикадированы» вся�
ким хламом.

Никого не отрезвили не�
однократные возгорания
электропроводки и то, что в
некоторых электрощитах
время от времени искрит...

Видя такой противопо�
жарный бардак, встревожен�
ный Виктор Иванович стал
ходить по всяким ответ�
ственным инстанциям. Но
очень быстро убедился, что
никакие они не ответствен�
ные, что расшевелить их не�
возможно. Так, приглашен�
ный в дом главный инженер
ЖЭУ�9 прошелся по этажам,
всё осмотрел, оценил ситуа�
цию как требующую срочно�
го вмешательства и... был
таков.

К о н е ч н о ,  н а в е д а л с я  
В.И. Козлов и к пожарным на
улицу Пионерскую, подроб�
но рассказал о том, что тво�
рится в его многоэтажке. Вы�
слушали огнеборцы Виктора
Ивановича внимательно, по�
обещали прислать в пере�
улок Ягодный своего инспек�
тора всенепременно. Однако
никому из жильцов дома уви�
деть его не посчастливилось.

Видели они только каких�
то вороватых личностей, ко�
торые по�хозяйски орудова�
ли у раскрытой электрощи�
товой...

А еще жильцы 2�го дома
видят, как чуть ли не каждый
год меняются начальники в
ЖЭУ�9. Но администраторы
меняются, а люди по�преж�
нему остаются, как говорит
Виктор Иванович, «заложни�
ками этого развала».

«Орловская правда» по�
пыталась прийти на помощь
«заложникам». Мы обрати�
лись в Главное управление
МЧС России по Орловской
области с просьбой «взять на
контроль» «развальный» дом
в переулке Ягодном, посмот�
реть: действительно ли ситу�
ация с противопожарной
безопасностью там настоль�
ко удручающа? И если, как
говорится, факты подтвер�
дятся, поинтересовались,
что можно и нужно сделать
для того, чтобы люди пере�
стали жить в страхе?

На запрос редакции по�
дробный ответ прислал
начальник Главного

управления МЧС России
по Орловской области 
А.А. Новиков. «Сотрудника�
ми управления государ�
ственного пожарного надзо�
ра, — сообщил он, — прове�
дено внеплановое меропри�
ятие по контролю за соблю�
дением требований пожар�
ной безопасности жилого
здания повышенной этажно�
сти по пер. Ягодному, 2.

...Выявлены грубейшие
нарушения норм и правил
пожарной безопасности. А
именно: пожарные краны
разукомплектованы (отсут�
ствуют полугайки, рукава,
стволы, сорваны штоки вен�
тилей на пожарных кранах;
отсутствует аварийное осве�
щение на незадымляемой
лестничной клетке; дверные
проемы незадымляемых ле�
стничных клеток не оборудо�
ваны самозакрывающимися
дверьми с уплотнением в

притворах; электропроводка
в жилом доме выполнена с
грубейшими нарушениями
Правил устройства электро�
установок (провода соеди�
нены при помощи скруток,
электрораспределительные
коробки не закрыты крышка�
ми и т.д.); автоматическая
пожарная сигнализация и
система противодымной за�

щиты находятся в неисправ�
ном состоянии.

Во многих квартирах
жильцами самовольно де�
монтированы люки межсек�
ционных и межэтажных пе�
реходов и пожарные извеща�
тели, что в свою очередь
приводит к отсутствию вто�
рого аварийного выхода в
случае задымления лестнич�
ной клетки и неисправности
автоматической пожарной
сигнализации в целом.

До настоящего времени

при эксплуатации зданий по�
вышенной этажности не
предусмотрены системы за�
щиты при несанкциониро�
ванном проникновении в по�
мещения, где установлено
оборудование систем дымо�
удаления, в электрощитовые
и подвалы, в связи с чем 
жилищно�эксплуатацион�
ные службы несут затраты 

по их устройству в дальней�
шем».

Вобщем, практически
все детали противопо�
жарного бардака, о чем

рассказал В.И. Козлов, под�
твердились специалистами.
А что же дальше? Как оборо�
няться от «красного петуха»?
Уж эмчээсники�то наверняка
знают, кого и как ставить на
место. Если бы всё было так
просто...

«Вопросы противопожар�

ной устойчивости домов по�
вышенной этажности, — от�
мечается в ответе из Главно�
го управления МЧС России
по Орловской области, —
ежегодно выносятся на рас�
смотрение городской комис�
сии по чрезвычайным ситуа�
циям и пожарной безопасно�
сти, о чем свидетельствуют
последние решения: распо�
ряжение председателя ко�
миссии — первого замести�
теля мэра г. Орла Е.А. Арат�
цева № 10 от 7.09.2004 г., по�
становление городской ад�
министрации № 1083 от
4.03.2004 г. «О состоянии и
мерах по усилению пожар�
ной безопасности в городе
Орле».

Однако должностные лица
(в первую очередь генераль�
ный директор МУП ЖРЭП
А.А. Левин), которым пред�

писывалось до 1.11.2004 г.
принять меры к восстановле�
нию работоспособности
средств пожарной автомати�
ки и пожаротушения в здани�
ях повышенной этажности, в
том числе в жилом доме № 2
по пер. Ягодному, до настоя�
щего времени никакой рабо�
ты в этом направлении не
проводят.

За нарушения требований
пожарной безопасности... к
административной ответ�
ственности привлечены

главный инженер ЖЭУ�9 и
юридическое лицо — МУП
ЖРЭУ�1. О нарушениях тре�
бований пожарной безопас�
ности в жилых домах повы�
шенной этажности направ�
лена информация прокурору
Советского района г. Орла,
старшему советнику юсти�
ции А.Н. Кулешову.

Установлен контроль за
устранением нарушений тре�
бований пожарной безопас�
ности, отраженных в предпи�
сании управления госпожар�
надзора от 18.01.2006 г.

В феврале�марте 2006 го�
да в рамках месячника по�
жарной безопасности будут
проведены проверки проти�
вопожарного состояния всех
жилых зданий повышенной
этажности на территории об�
ласти и инвентаризация
имеющегося противопожар�
ного оборудования.

В настоящий момент в
стадии разработки находит�
ся целевая программа по по�
вышению уровня пожарной
безопасности жилых зданий
повышенной этажности, ко�
торая... затем будет направ�
лена в администрацию горо�
да Орла для утверждения. Её
принятие позволит изыскать
финансовые средства на ре�
монт систем автоматической
пожарной защиты и выпол�
нение требований пожарной
безопасности в жилых зда�
ниях повышенной этажнос�
ти».

Целевая программа —
это, конечно, хорошо.
Наверное, и В.И. Коз�

лову, и другим жителям дома
№ 2 по пер. Ягодному, а так�
же тысячам обитателей ор�
ловских многоэтажек она по�
кажется интересной. Не со�
мневаемся, что будет про�
грамма взвешенной и убеди�
тельной — ведь мы мастера
сочинять всякие красивые
документы. А потом класть
их под сукно. Или выполнять
кое�как.

Поэтому, уверены, жители
многоэтажек успокоятся
только тогда, когда воочию
убедятся в наличии исправ�
ного противопожарного обо�
рудования в своих домах, уз�
нают, что «ответственные»
разгильдяи наказаны по за�
слугам. Когда они перестанут
быть «заложниками развала».

Николай СОЛОПЕНКО.

НА ФОНЕ ГОРОДА

Многоэтажная проблема
КОГДА ВЫСОТКА ОХВАЧЕНА ПЛАМЕНЕМ, ПОЗДНО ДУМАТЬ О ПРОТИВОПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

Людям было жарко. Смертельно жарко. Поэтому они
кричали «Мамочка!» или что%то другое безотчетное,
бессмысленное, последнее в этой жизни и... падали
на занесенный снегом асфальт.

Орловские заводы определяют
промышленную политику
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ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

В ОРЛЕ
ПРОФСОЮЗНАЯ СПАРТАКИАДА
Зимний спортивный праздник, орга�

низованный федерацией профсоюзов
Орловской области, прошёл на базе
спорткомплекса «Труд». Мероприятие
было посвящено Дню защитника Оте�
чества.

Выступили 20 команд (около 500 че�
ловек), представлявшие профсоюзные
организации области и все вузы Орла.

Цель соревнований — привлечь тру�
дящихся и учащуюся молодёжь к ак�
тивным занятиям различными форма�
ми физической культуры и спорта.

В программе праздника были лыж�
ные гонки, конькобежный спорт, дартс,
«Весёлые старты», поднятие гирь, рус�
ские шашки.

Победителями в командном зачёте
стали представители обкома профсо�
юза работников АПК и студенты Ор�
ловского государственного универси�
тета. Они награждены ценными подар�
ками.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН
ТРЕВОЖНЫЙ СИГНАЛ
19 февраля в 23.45 на пульт дежур�

ного милиции позвонил неизвестный.
Он сообщил о заминировании здания
гостиницы «Орёл». К месту ЧП прибы�
ли сотрудники техногенной группы по�
жарно�спасательной части и кинолог с
собакой. К счастью, вызов оказался
ложным. Личность злоумышленника
устанавливается.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
«ВЕКА НАД ОРЛОМ»
Под таким названием в лицее № 18

состоялось театрализованное пред�
ставление, рассказывающее об исто�
рии Орла с момента его основания до
сегодняшних дней. Мероприятие было
посвящено 440�летию областного цен�
тра. Учащиеся семи школ района и
центра творчества № 1 выступали со
сценками, читали стихи, пели песни
Орловщины.

Организатор представления — рай�
онный отдел образования.

ОГОНЬ НА 10�М ЭТАЖЕ
18 февраля около 11.40 в много�

офисном здании бывшего завода УВМ
на 10�м этаже произошло возгорание
мусора. Об этом сообщила пресс�
служба Главного управления МЧС Рос�
сии по Орловской области. На место
происшествия прибыли сотрудники
всех пожарно�спасательных частей
Орла во главе с начальником ГУ МЧС
России по Орловской области А.А. Но�
виковым. Через 20 минут огонь был по�
тушен. Пострадавших нет.

Сейчас рассматривается несколько
версий случившегося: курение, прове�
дение сварочных работ, возможен и
поджог.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
ЗАЩИЩАЮТСЯ ЗАОЧНИКИ
В Орловском государственном аг�

рарном университете в эти дни прохо�
дит защита дипломов у студентов�за�
очников.

На специальностях «Механизация
сельского хозяйства», «Электрифика�
ция и автоматизация сельского хозяй�
ства» и «Технология обслуживания и
ремонта машин в АПК» к защите допу�
щен 91 человек. Председателями госу�
дарственных аттестационных комис�
сий являются академики и профессора
из Московского государственного аг�
рарного университета имени В.П. Го�
рячкина и Курской государственной
сельскохозяйственной академии.

Информагентство
«Орловской правды».

Первой его учительницей
стала мама Вера Ксенофон�
тьевна, сама окончившая два
класса церковноприходской
школы, но сумевшая научить
сына чтению и счету. С особым
чувством сегодняшний про�
фессор вспоминает, как зимой
забирался мальчишкой на теп�
лую печку, слушал мамины
сказки, а потом занимался с
ней счетом — сначала в пре�
делах десятка, незаметно пе�
реходя к сотням и тысячам. 

Когда мальчику исполни�
лось 7 лет, его отдали в на�
чальную школу в деревне Пи�
латовке под Орлом. Но нача�
лась война, и было не до уче�
ния. Семья пережила оккупа�
цию, страшный голод, издева�
тельства фашистов. Уже после
того, как Орловщина была ос�

вобождена, в 1944 году, случи�
лось несчастье. Играя с друзь�
ями, Володя подорвался на
мине, и ему ампутировали ле�
вую руку. В 5�й класс он пошел
в Станово�Колодезьскую шко�
лу (Орловский район). 

Любовь к математике в ода�
ренном мальчике развивали
его школьные учителя В.И. Тру�
шина, сама преданно любив�
шая свой предмет, и П.Н. Фе�
дорова, математик, как гово�
рится, от бога, устроившая
для ребят математический
кружок. Володя очень полю�
бил и физику, самостоятельно
перерешав весь школьный за�
дачник. Во время уроков он
предлагал свое оригинальное
решение упражнений и на
этой почве сдружился с учите�
лем физики Г.Т. Трушиным. 

Окончив школу с серебря�
ной медалью, в 1950 году Вла�
димир поступил на физико�ма�
тематический факультет Ор�
ловского государственного пе�
дагогического института. И
здесь ему повезло с учителя�
ми! С теплотой вспоминает он
С.М. Клименко, читавшего лек�
ции по математическому ана�
лизу, И.В. Парнасского, прово�
дившего практические заня�
тия. Многому научился студент

Ветров и у одного из
самых выдающихся
методистов�матема�
тиков страны, книги
которого были переве�

дены на многие языки мира, 
В.Л. Минковского. Этот педагог
привил ему любовь не просто к
математике, а к тем методам, с
помощью которых эту науку мож�
но успешно изучать. С теплотой
вспоминает Владимир Владими�
рович и физика Н.М. Ростовце�
ва. Это был творческий моло�
дой преподаватель, который не
боялся завязывать со студента�
ми дискуссию о методах реше�
ния задач. Всю жизнь с увлече�

нием занимается профессор
Ветров фотографией, а любовь
к этому делу ему привил педа�
гог�физик Ю.Ф. Огородников,
организовавший кружок фото�
дела. Его даже называли магом
по физическим опытам и меха�
ником высочайшей квалифика�
ции.

После окончания института
Владимир Владимирович ра�
ботал в школе № 37 г. Орла,
преподавал физику и матема�
тику. Затем перешел в школу�
интернат № 2 Московской же�
лезной дороги, стал завучем.

Но тяга к науке пересилила.
Ветров поступил в аспиранту�

ру и под руководством
В.Л. Минковского защи�
тил диссертацию на
степень кандидата пе�
дагогических наук. 

В университете, тог�
да еще педагогическом
институте, молодой уче�
ный начинал работать
старшим преподавате�
лем кафедры высшей
математики, и теперь
уже сам прививал своим
ученикам любовь к ма�

тематике и физике. Среди его
выпускников оказалось много
талантливых и известных лю�
дей. Это и нынешний заведую�
щий кафедрой математичес�
кого анализа ОГУ, доктор фи�
зико�математических наук
профессор А.Н. Зарубин. Од�
ним из учеников Ветрова был и
ректор университета Ф.С. Ав�
деев. Сегодня они вместе ру�
ководят научной методико�
математической школой, в ко�
торой более двадцати специа�
листов. Школа эта возникла не
на пустом месте. Начало ей
положил опять же В.Л. Мин�
ковский, подготовивший мно�

гих талантливых математиков�
методистов, которые и по сей
день трудятся почти в каждой
школе Орла и области.

Гордится В.В. Ветров и сво�
ими аспирантами, среди кото�
рых называет Э.А. Локтионову,
работающую в Орловском го�
сударственном институте эко�
номики и торговли, В.Ю. Рож�
кову�Байдак, автора многих та�
лантливо написанных учебно�
методических пособий для сту�
дентов, Н.П. Бородина, стар�
шего преподавателя ОрелГТУ.
И сейчас профессор продол�
жает готовить аспирантов.

Уже почти 30 лет В.В. Вет�
ров руководит методико�ма�
тематическим семинаром учи�
телей математики школ и ву�
зов города Орла, пишет науч�
но�методические пособия. Его
пособие "Математика в вопро�
сах и задачах, в ответах и ре�
шениях" — настольная книга
преподавателей и учеников.

Говоря о сегодняшнем
уровне школьного математи�
ческого образования, Влади�
мир Владимирович с горечью
признает, что он снижается. Но

не потому, что низок научный
уровень педагогов: орловские
учителя математики, уверен
профессор, подвижники свое�
го дела и высокопрофессио�
нальные специалисты. Но если
не ежегодно, то раз в 2—3 года
сокращается число часов, от�
водимых учебным планом на
изучение математики. А это
непозволительно, так как ма�
тематика — фундамент, базис
для всякой серьезной науки.
"Значит, вы согласны с класси�
ком, сказавшим, что матема�
тика — царица наук?" — спро�
сили мы у В.В. Ветрова. И се�
дой профессор ответил, что за
него это подтвердили круп�
нейшие ученые мира, и со�
слался на слова Карла Маркса:
"Всякая наука тогда достигает
совершенства, когда для обос�
нования своих результатов она
пользуется математическими
методами".

Анна ЖУКОВА,
Татьяна БЕЛЕВИТИНА.

Фото А. Жуковой и из ар%
хива В.В. Ветрова.

На снимках: В. В. Ветров
и его преподаватели.

Учителя и ученики профессора Ветрова
2006 год для Орловского государственного университета
юбилейный — год его 75%летия. В феврале 75 лет
исполнилось и одному из старейших и уважаемых
преподавателей вуза — заведующему кафедрой
геометрии и методики преподавания математики
профессору В.В. Ветрову. На вопрос, откуда у него такая
преданная любовь к математике, Владимир
Владимирович ответил, что этим он обязан своим
талантливым учителям.

— Каково ваше мнение
о прошлогодних беспо%
рядках в исправитель%
ных учреждениях?
— Телерепортажи о со�

бытиях походили один на
другой. На экранах мелька�
ли кричащие что�то люди в
проемах зарешеченных
окон тюрем, доктора, оказы�
вающие первую помощь
вскрывшим себе вены за�
ключенным, и бойцы спец�
наза в полной боевой аму�
ниции. Во всех случаях по�
явление правозащитников с
плакатами, родственников
заключенных и журналистов
у ворот исправительных уч�
реждений странным обра�
зом совпадало с началом
беспорядков. Создавалось
впечатление, что акции про�
ходили по одному сцена�
рию. Неизвестный режис�
сер остался за кадром. 

Деталей происшедшего
во всех восьми исправи�
тельных учреждениях не
знаю. Однако хорошо зна�
ком с ситуацией в Льговской
колонии. Материальная ба�
за этого учреждения одна из
лучших в России, так что
объективных предпосылок  к
возникновению беспоряд�
ков не было. Несомненно,
что руководство колонии до�
пустило просчеты в воспи�
тательной работе, поделив
осужденных на "сынков" и
"пасынков". Это вызвало
возмущение последних.

В СМИ делается попытка
политизировать эти проис�
шествия. Исторически сло�
жившаяся система исправи�
тельных учреждений являет�
ся частью нашего общества
и имеет все недостатки,
присущие ему. Реформа,
также как и в других структу�
рах государственной влас�
ти, идет, но в одночасье ре�
шить все проблемы невоз�
можно. Действия некоторых
неправительственных орга�
низаций не способствуют
процессу налаживания вза�
имопонимания администра�
ций колоний с осужденны�
ми. Ничтожные конфликты
порой раздуваются до мас�
штабов трагедий.

— Насколько активно
действуют правоза%
щитные организации в
исправительных уч%
реждениях Орловской
области?
— В нашем управлении

нет секретов ни от обще�
ственных организаций, ни от
СМИ. Правозащитные про�
верки в колониях проводят и
представители Совета Ев�
ропы, и местные организа�
ции. Бывает, что приезжают
к нам правозащитники из
соседних регионов. В част�

ности, были представители
и из тех мест, где недавно
происходили волнения, из
Курской области. Требова�
ния этих "правозащитников"
к нам нельзя назвать право�
мерными, так как суть сво�
дилась к предоставлению
осужденным неоправданных
послаблений, изменению
установленного распорядка
дня и воспитательного про�
цесса. Если пойти на поводу
у таких людей, то в колониях
нужно устанавливать поряд�
ки не по закону, а "по поня�
тиям".  "Гости", приезжав�
шие к нам из Курска, вряд ли
имеют моральное право но�
сить само звание "правоза�
щитник" — их неоднократ�
ные судимости (т.е. серьез�
ные действия против обще�

ства и граждан) и  деятель�
ность по защите прав чело�
века не  совместимы.

Делегация же Совета Ев�
ропы положительно оценила
ситуацию в орловских ис�
правительных учреждениях.
Так же оценивают нашу дея�
тельность и местные право�
защитники.

— Случается ли, что жа%
лобы и заявления осуж%
денных носят провока%
ционный характер?
— Да. Например, недавно

из Нарышкинской колонии в
прокуратуру в массовом по�
рядке стали поступать заяв�
ления по поводу якобы не�
правомерных действий бой�
цов спецназа по отношению
к заключенным. Спецназ
ФСИН выполняет особые
функции. Кроме действий в
чрезвычайных ситуациях
бойцы спецназа регулярно
проводят обыски в колониях
— с целью выявления и изъ�
ятия запрещенных законом
предметов. Эти действия
неизменно вызывают недо�
вольство некоторой части
заключенных, но они право�
мерны. Заявления в проку�
ратуру содержали сведения
о незаконном поведении
бойцов во время таких обы�

сков. Было возбуждено два
уголовных дела. Факты не
подтвердились.  Дела за�
крыты. Теперь на каждый
обыск мы приглашаем про�
курора и записываем все
происходящее на видео,
чтобы избавить себя от воз�
можных обвинений. Считаю,
что организаторы "жалоб�
ной" кампании хотели до�
биться расформирования
отряда спецназа. Конечно,
столь наивная подтасовка
фактов не сработала, да и
последние события в рос�
сийских колониях показали,
что спецназ — один из глав�
ных факторов стабильности
там. 

В другом случае одна из
правозащитных организа�
ций опубликовала письмо

матери заключенного. В
письме утверждалось, что
сотрудники администрации
Ливенской колонии не ока�
зывают заключенному необ�
ходимую медицинскую по�
мощь. Мы предоставили
возможность правозащит�
никам самим провести про�
верку условий в колонии.
Через некоторое время я
получил ответ от правоза�
щитников: "…Мы некритиче�
ски воспроизвели несоот�
ветствующие действитель�
ности утверждения о том,
что одного из осужденных
умышленно заразили тубер�
кулезом, что он при смерти.
Проведенная нами провер�
ка… показала, что данные
сведения не соответствуют
реальной ситуации. Мы со�
жалеем об этом недора�
зумении. В ближайшем но�
мере нашей газеты мы опуб�
ликуем опровержение…".
Комментарии излишни.

— Какова ситуация в ис%
правительных учреж%
дениях Орловской об%
ласти?
— Ситуация стабильная.

Идет реформа. Ее суть со�
стоит в том, чтобы социали�
зировать все средства вос�
питания, улучшить бытовые

условия, устранить имею�
щиеся элементы противо�
стояния администраций ко�
лоний и осужденных. Благо�
даря тому, что руководством
области в тяжелые 1990�е
годы для нас были выделе�
ны средства, материальная
и производственная база в
орловских колониях одна из
лучших в России. Есть своя
школа, ПТУ, противотубер�
кулезная больница.

В последние два года
особое внимание уделяем
улучшению бытовых усло�
вий в колониях. Центры со�
циальной реабилитации, са�
нитарные части, бани, пи�
щеблоки, комнаты личных
свиданий — все это пере�
оборудуется. В столовых
детской и женской колоний
заключенным предоставля�
ется выбор блюд. То же са�
мое будет и в других испра�
вительных учреждениях в
ближайшее время.

В орловском управлении
ФСИН проводится экспери�
мент по введению института
социальных работников. В
случае успеха наш опыт бу�
дет распространен на всю
страну. Основная цель экс�
перимента — наладить бес�
конфликтное существова�
ние администраций и осуж�
денных.

Труд — неотъемлемая
часть воспитательного про�
цесса. Многое сделано для
обеспечения всех осужден�
ных рабочими местами. Уп�
равление имеет собствен�
ное мощное швейное произ�
водство. Изготавливаем
продукцию для Министер�
ства обороны и МВД. Од�
нажды выиграли тендер на
пошив мундиров для прези�
дентского полка. Вся про�
дукция проходит госприем�
ку. Платим налоги. Средняя
зарплата заключенных за
один рабочий день в 2005
году составила 54 рубля.
Третий год подряд по произ�
водственным показателям
завоевываем первое место
в России среди управлений
ФСИН.

— Неужели все так без%
облачно?
— Нет. Есть проблема с

трудоустройством спецкон�
тингента во Мценской коло�
нии�поселении. По закону
мы обязаны устраивать по�
селенцев на государствен�
ные предприятия. Во Мцен�
ске необходимого количест�
ва рабочих мест на таких
предприятиях нет. К сожале�
нию, приходится констати�
ровать, что в этом плане
поддержки от местных влас�
тей мы не видим. Уровень
безработицы среди осуж�
денных — 4,6%. Если срав�
нить эту цифру с общерос�
сийскими показателями, то
она может показаться ми�
зерной. Однако по закону
мы обязаны обеспечить ра�
ботой всех. Будем созда�
вать дополнительные рабо�
чие места сами. 

Вторая проблема —
обеспечение осужденных
дорогостоящими медика�
ментами. В орловских коло�
ниях 270 человек больны ту�
беркулезом, 164 — ВИЧ�ин�
фицированы, 353 — нарко�
зависимы. Средств на  по�
купку дорогостоящих ле�
карств для них не хватает.
Помощь общественных ор�
ганизаций в этом вопросе
была бы неоценима.

Записал 
Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.
Справка. В структуре Уп�

равления ФСИН по Орлов�
ской области колонии — в
Ливнах и Нарышкино, две —
в Шахово, колония�поселе�
ние — во Мценске и след�
ственный изолятор в Орле.
Общее количество заклю�
ченных — около 5,5 тысячи
человек.

— Анатолий Иванович,
расскажите о фестива%
ле. В чём его особен%
ность? 
— Особенность в том, что

участники — это дети и под�
ростки, которые занимаются
в учреждениях культуры клуб�
ного типа Орловской облас�
ти. Это не те, которые обуча�
ются в специализированных
музыкальных школах или в
школах искусств. Наш кон�
тингент — это дети, для кото�
рых сельский клуб, Дом куль�
туры являются местом, где
они постигают азы творчест�
ва. Тем местом, где ненавяз�
чиво, через народную песню,
танец, через театральное
действо или традиционный
народный обряд можно вос�
питать уважительное отно�
шение к своей истории, куль�
туре, к родному языку, к Ро�
дине в самом высоком смыс�
ле этого слова. 

Собственно, в том и состо�
ит наша главная задача, что�
бы оторвать и оградить под�
растающее поколение от па�
губного влияния современ�
ной улицы, негативной теле�
визионной и интернетной ин�
формации, где много наси�
лия, криминала, наркомании,
детской проституции и тому
подобных, далеко не без�
обидных и не детских вещей.
Я понимаю, что мы не един�
ственные, кто болеет за орга�
низацию детского досуга.
Этим занимаются и школы, и
православная церковь, и раз�
личного рода военно�патрио�
тические организации, но у
нас есть своя ниша — это
традиционная народная
культура, которая должна
изучаться, сохраняться, при�
умножаться и непрерывно
развиваться, не теряя своих
уникальных региональных
особенностей и глубинных
корней. 

Как сделать, чтобы эта
преемственность была не на
словах, а на деле? Ведь не
секрет, что за двадцать лет
политической, экономичес�
кой, морально�нравственной
неразберихи, внутренних
разборок и войн мы, работ�
ники культуры, не то чтобы
упустили этот процесс, но в
силу вышеперечисленных
причин ослабили. Часть на�
шей молодёжи попала, об�
разно говоря, в лапы дьяво�
ла. 

— Так у нас же всегда по%
лучается по пословице:
"Пока гром не грянет,
мужик не перекрестит%
ся". 
— То же случилось и в об�

ластном центре культуры, ко�
гда мы однажды встали пе�
ред фактом катастрофически
быстрого исчезновения мас�
совых самодеятельных твор�
ческих коллективов: хоровых,
оркестровых, театральных...
А те, что остались, начали
стареть на глазах без притока
молодёжи, терять свою фор�
му. Фольклорные экспедиции
стали давать всё меньше и
меньше результатов — ухо�
дили "носители фольклора",
не передав своего бесценно�
го сокровища детям и вну�
кам. Всё это могло принять
ещё более печальный оборот,

если бы не люди, для которых
сохранение традиционной
народной культуры не пустой
звук. Наши коллеги в сель�
ских районах области сдела�
ли всё от них зависящее, что�
бы не позволить беспощад�
ному Молоху времени разда�
вить уникальную народную
культуру Орловщины. Но это
отдельная тема для беседы, и
я не хотел бы в неё погру�
жаться. Тем более что мы го�
ворим сейчас о нашем буду�
щем, о детях. Важно то, что
мы, хоть и с некоторым опоз�
данием, но "перекрестились"
и дружно взялись за дело. А
результат этого дела покажут
наши многочисленные меро�
приятия, в том числе фести�
валь детского самодеятель�
ного народного творчества.

Территориально фести�

валь будет проходить в вось�
ми районах, по зональному
принципу. Перед нами стоит
непростая задача: компе�
тентное жюри должно в тече�
ние двух месяцев просмот�
реть все 24 района области,
определить победителей и
поставить новые задачи. По�
следним будет представлен
город Орёл 16 апреля. А за�
вершится всё это гала�кон�
цертом в Международный
день защиты детей, 1 июня
2006 года.

— Кстати, вы не могли
бы назвать персональ%
ный состав жюри? Это к
вопросу "а судьи кто?".
— Судьи — профессиона�

лы высокого класса: компо�
зитор Игорь Владимирович
Ходоско (председатель жю�
ри), народный артист Рос�
сии, актёр Орловского обла�
стного театра им. И.С. Турге�
нева Анатолий Николаевич
Макаров, преподаватель ка�
федры оркестрового дири�
жирования ОГИИК Николай
Григорьевич Вышко, а также
специалисты ОЦК. 

Милости просим на наш
фестиваль. Мы постараемся
давать информацию о пред�

стоящем событии в других
районах, а также в городах
Мценске, Ливны, Болхове и
Орле.

— Анатолий Иванович, в
заключение нашей бе%
седы расскажите об уч%
реждении ОГУ ОЦК, ко%
торым вы руководите.
Дело в том, что далеко
не всем понятна аббре%
виатура и далеко не
каждый орловец, не%
смотря на то, что вы рас%
полагаетесь в центре го%
рода, знает, чем вы за%
нимаетесь и где вас най%
ти.
— Полное название нашей

организации — областное го�
сударственное учреждение
"Областной центр культуры".
Но мы привыкли к более про�
стому названию — областной
центр культуры. Располага�
емся мы в Орле на улице Со�
ветской, в здании бывшего
Дворца культуры строителей,
там же, где и областной ку�

кольный те�
атр. Есть у нас
ещё и кон�
цертный зал,
это бывший
клуб завода
ш е с т е р ё н .
Сфера нашей
деятельности
находится в
основном за
пределами го�
рода Орла.

Некоторые
мероприятия,
в организации
которых обла�
стной центр
культуры не�
сёт основную
нагрузку, уже
давно пере�
шагнули гра�
ницы Орлов�
щины. Яркий
пример тому
— "Троицкие
хороводы" в
О р л о в с к о м
полесье" или
конкурс до�
п р и з ы в н о й
м о л о д ё ж и
" Д е р ж а в ы
Р о с с и й с к о й

орлы". Всю эту работу ведут
высококвалифицированные
специалисты нескольких от�
делов. В основном это вы�
пускники Орловского госу�
дарственного института ис�
кусств и культуры, а также
выпускники других престиж�
ных российских вузов. Твор�
ческими коллективами обла�
стного центра культуры руко�
водят очень известные и ува�
жаемые люди нашего города:
народный артист России
Анатолий Николаевич Мака�
ров (театр "Бенефис"), заслу�
женный работник культуры
РФ Раиса Сергеевна Анохина
(академический хор), Надеж�
да Ивановна Соколова руко�
водит известным народным
ансамблем "Светозары"...

— Спасибо вам, Анато%
лий Иванович, за бесе%
ду. Двери нашей редак%
ции всегда открыты для
областного центра куль%
туры.
— Спасибо и "Орловской

правде" за проявленный ин�
терес к нашей работе. До
следующей встречи!

Беседу вёл 
Виктор САДОВСКИЙ.

БЕСПОРЯДКИ В КОЛОНИЯХ

Реальные проблемы
или политические игры?

В прошлом году в восьми колониях  Российской Федерации одна за другой
прошли акции неповиновения заключенных. Как правило, беспорядкам в зонах
предшествовала смена руководства исправительных учреждений, приведение
внутреннего режима в установленные законом рамки и активизация нелегальной
переписки заключенных с "волей". Закончились все тюремные бунты одинаково.
Законный порядок был восстановлен. По результатам  прокурорских проверок
зачинщикам добавили сроки заключения. Досталось и сотрудникам
администраций колоний: кого%то наказали в дисциплинарном порядке, но не
обошлось и без возбуждения уголовных дел "за превышение должностных
полномочий". 
Последние волнения заключенных были зафиксированы в декабре  в Тольятти 
и Самаре. В нашей области подобных эксцессов не было. Однако один из самых
бурных тюремных бунтов произошел у соседей — в Льговской колонии № 3, 
в Курской области. Возможно ли подобное на Орловщине? Об этом интервью
"Орловской правды" с начальником областного управления Федеральной службы
исполнения наказаний (ФСИН) В.А. СУРОВЦЕВЫМ. 

Есть будущее
у народной культуры

Накануне открытия 1%го областного фестиваля
детского самодеятельного народного творчества наш
корреспондент встретился с директором областного
центра культуры А. И. АКСЮТИНЫМ и попросил
рассказать о предстоящем событии. 

Минковский В.Л. Парнасский И.В. Клименко С.М.

ФЕСТИВАЛИ

Для справки. Орловский центр культуры
осуществляет методическую, практическую, ин�
формационную поддержку учреждений культуры
муниципальных образований, занимается орга�
низацией областных конкурсов, смотров и фес�
тивалей по различным видам и жанрам самоде�
ятельного народного творчества с целью выяв�
ления новых талантов в орловской глубинке. В
сферу деятельности входят работа по изучению
и пропаганде традиционных народных промыс�
лов, собирание и изучение народного костюма
нашей области, а также песенно�музыкального
и хореографического фольклора.


